



ÉDUCATION À LA VIE AFFECTIVE RELATIONNELLE ET SEXUELLE

UN PROGRAMME AMBITIEUX POUR L'ÉGALITÉ

LA CGT ÉDUC'ACTION COMMUNIQUE...

Ce mercredi 29 janvier, une version retravaillée du projet de programmes d'EVARS était enfin présentée au Conseil Supérieur de l'Éducation, marquant l'aboutissement d'un processus de nombreuses consultations mené l'an passé. L'âpreté des débats a conduit le CSE à poursuivre son travail sur la matinée du jeudi 30.

La CGT Éduc'action accueille favorablement ces nouveaux programmes, essentiels pour participer à l'éradication des violences de genre et à la construction d'une société égalitaire. Elle se félicite de voir réintégrées certaines mentions, comme celles relatives à l'orientation sexuelle ou les violences sexistes et sexuelles et de voir aborder à la fin du cycle 4 les notions suivantes : l'intersexualité, l'identité de genre, l'homophobie et la transphobie ainsi que les violences conjugales et les féminicides.

La CGT Éduc'action acte le recul du ministère sur l'obligation faite aux enseignant-es en matière d'information préalable aux familles quant aux contenus et dates des séances, remplacée par une information sur les objectifs annuels de l'EVARS.

Grâce à notre intervention, la question des violences sexistes et sexuelles au travail entre dans les programmes pour les classes de 1^{ère} et 1^{ère} CAP. Il s'agit pour les élèves de savoir identifier ces violences et de connaître les démarches et interlocuteur-trices à même de les faire cesser ou de les aider à s'en prémunir.

Si la CGT Éduc'action s'est prononcée en faveur de ces nouveaux programmes, elle rappelle au ministère que pour être efficace, l'EVARS nécessite des moyens dédiés. Elle prend acte des annonces de la ministre sur la mise en place d'actions de formation à destination de l'ensemble des personnels et le soutien sans faille de l'administration à leur égard et saura, le cas échéant, la rappeler à ses engagements.

Montreuil, le jeudi 30 janvier 2025

